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Как бы не так! На конец октя-
бря требование устанавливать знак 
«Шипы» на автомобиль, оборудо-
ванный шипованными шинами, 
по-прежнему не снято. Соответ-
ственно, штраф за отсутствие знака 
«Шипы» остается в силе.

Читаем пункт 12.5 КоАП РФ: 
«Управление транспортным сред-
ством при наличии неисправностей 
или условий, при которых в соответ-
ствии с Основными положениями 
по допуску транспортных средств 
к эксплуатации и обязанностями 
должностных лиц по обеспечению 
безопасности дорожного движения 
эксплуатация транспортного сред-
ства запрещена, <...>, влечет пред-
упреждение или наложение адми-
нистративного штрафа в размере 
пятисот рублей».

Собственно, текст этой статьи 
КоАП с момента, когда автомоби-
листов заставили лепить на заднее 
стекло указанную выше наклейку, 
не менялся. Не изменились и Пра-
вила дорожного движения (ПДД) в 

части приложения, которое называ-
ется «Основные положения по до-
пуску ТС к эксплуатации».

В нем прописаны все знаки, ко-
торые должны быть установлены 
на автомобиле. Среди них - знак 
«Шипы» с указанием где он должен 
стоять и как выглядеть.

То есть, требование клеить знак 
«Шипы» на авто с шипованными 
покрышками было установлено 
давно, но до 2017 года его успешно 
игнорировали. До тех пор, пока в 
другое приложение к ПДД - Пере-
чень неисправностей и условий, при 
которых запрещается эксплуатация 
ТС - не был внесен пункт об обя-
зательности использования на авто 
дополнительных знаков, указанных 
в приложении, приведенном выше.

Таким образом, отсутствие знака 
«Шипы» на автомобиле с шипован-
ными шинами стало условием, при 
котором эксплуатация такого авто-
мобиля запрещена и это наруше-
ние автоматически попало под тре-
бование статьи 12.5 КоАП РФ (см. 

выше).
Говорят, «гаишники» прошлой 

зимой активно «работали» с води-
телями, которые проигнорировали 
это изменение в законодательстве, 
поэтому к концу зимы (или даже к 
середине) большая часть транспорт-
ных средств в стране обзавелась 
тругольничком на заднем стекле.

А что сейчас? Изменениями в 
ПДД ведает Правительство РФ. Но 
ему, видимо, было некогда зани-
маться такой ерундой (чиновники 
занимались пенсионной реформой). 
Говорят о каком-то законе, разрабо-
танном МВД на этот счет. Но и его 
пока в Госдуме не рассматривали. 
Таким образом, к зиме 2018-2019 гг 
все осталось на своих местах.

Все соглашаются, что знак 
«Шипы» - рудимент старой эпохи, 
но его отсутствие на автомобиле с 
шипованной резиной по-прежнему 
влечет за собой предупреждение 
или штраф в размере 500 рублей.

«Мой мотор»

ÂËÀÑÒÈ ÏÎÄÍÈÌÓÒ 
ÖÅÍÛ ÍÀ ÊÎËÁÀÑÓ È 

ÑÎÑÈÑÊÈ ÍÀ 30%
Экспертный совет при правительстве пред-

ложил ввести новую систему сборов и субсидий 
для производителей продуктов питания. Речь 
идет об установлении нового акциза на перерабо-
танные мясопродукты (колбаса, сосиски, бекон). 
Если предложение будет принято, колбасные из-
делия могут подорожать почти на 30 процентов.

В середине октября предложение за подписью 
члена совета Дарьи Халтуриной было направле-
но в Минтруд. В беседе с «Известиями» эксперт 
сослалась на исследование ученых из Оксфорда, 
которые оценили потери от избыточного потре-
бления красного и переработанного мяса в 2,4 млн 
смертей в год. Авторы этой работы предложили 
странам с уровнем доходов граждан, как в России, 
ввести акциз на указанные продукты в размере 
2,41 доллара за 1 кг (чуть больше 160 рублей). 
По данным издания, если сейчас средняя стои-
мость килограмма докторской колбасы составляет 
600 рублей, то при новом акцизе она вырастет как 
минимум до 760.

Полученную с этого прибыль хотят направить 
на субсидии для производителей более полезных 
для здоровья продуктов. В качестве примера авто-
ры инициативы упомянули снижение НДС на оре-
хи, свежие овощи, зелень, фрукты и т. д. В конеч-
ном же счете новые акцизы, как сообщается, будут 
способствовать оздоровлению нации и помогут 
внести вклад в увеличение продолжительности 
жизни россиян.

В Минтруде получили предложение эксперт-
ного совета и уже направили документ в Минз-
драв, где в беседе с изданием отметили, что под-
держивают предложение. При этом в ведомстве 
отметили, что вопрос находится еще на стадии 
обсуждения.

Знак ‘Шипы’. 
ÒÀÊ ÅÃÎ ÂÑÅ-ÒÀÊÈ 
ÎÒÌÅÍÈËÈ ÈËÈ ÅÙÅ ÍÅÒ?

Вопрос отнюдь не праздный: начиная с весны, 
отечественные СМИ ссылаются на многочислен-
ные экспертные мнения, которые утверждают: 
в наклейке, указывающей на наличие на авто 
шипованных шин, смысла нет никакого. В со-
временных реалиях, когда автомобиль научился 
следить за обстановкой вокруг него и тормозить 
без помощи хозяина, она абсолютно бесполезна. 
Им вторят депутаты и чиновники, журналисты, 
всезнающие блогеры, лидеры мнений и даже 
звезды шоу-бизнеса... Значит ли это, что необхо-
димость в установке знака «Шипы» отпала?

Наблюдательный совет Свердлов-
ского областного фонда поддержки 
предпринимательства утвердил из-
менения в правила предоставления 
финансовой поддержки начинающим 
предпринимателям. Беспроцентные 
займы теперь могут получить не 
только выпускники образовательной 
программы «Начни свое дело», но и 
авторы социальных проектов. Кроме 
этого увеличен срок, в течение кото-
рого предприниматель признается на-
чинающим – с 12 до 24 месяцев.

Директор Свердловского област-
ного фонда поддержки предпринима-
тельства Илья Сулла напомнил, что 
начинающие предприниматели могут 
получить до 500 тысяч рублей на реа-
лизацию своего проекта. Всего в 2018 
году на эти цели заложено 10 милли-
онов рублей.

Он также сообщил, что в рамках 
второго отбора были представлены 
проекты из городов Верхняя Пышма, 
Каменск-Уральский, Екатеринбург, 
Ирбит, Нижний Тагил. Предваритель-

ное одобрение получили предприни-
матели, которые планируют открыть 
кафе, швейную мастерскую, магазин 
спортивного питания, заняться про-
изводством металлических изделий, 
торговлей одеждой и игрушками, 
оказывать услуги экономической без-
опасности.

Третий этап приема заявок продлит-
ся до 4 декабря 2018 года. Все подроб-
ные условия предоставления беспро-
центных займов можно найти на сайте 
Фонда в разделе «Виды поддержки».

ÐÀÑØÈÐÅÍ ÑÏÈÑÎÊ ÏÐÅÄÏÐÈÍÈÌÀÒÅËÅÉ
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Территориальным 
фондом обязательного 
медицинского страхо-
вания Свердловской 
области реализована 
возможность каждого 
человека, имеющего по-
лис обязательного меди-
цинского страхования, 
узнать о том, когда и ка-
кие медицинские услу-
ги он получал и сколь-
ко средств из системы 
ОМС было направлено 
на его лечение. Сделать 
это возможно в «Лич-
ном кабинете застрахо-
ванного» на сайте реги-
онального ТФОМС.

Таким образом, жи-
тели Свердловской об-
ласти отныне могут в 
режиме on-line контро-
лировать объем и сто-
имость оказанных им 
медицинских услуг – об 
этом заявил 4 октября ди-
ректор Территориально-
го фонда обязательного 
медицинского страхо-
вания Свердловской об-
ласти Валерий Шелякин 
на пресс-конференции, 
состоявшейся в пресс-
центре «Интерфакс-
Урал». В «Личном каби-
нете застрахованного» 
на сайте регионального 
ТФОМС человек может 
не только узнать о том, 
когда и какие медицин-
ские услуги он получал, 
но и выяснить, сколько 

средств из системы ОМС 
было направлено на его 
лечение

«Ежегодно за счет 
средств ОМС жители об-
ласти более 1 миллиона 
раз лечатся в дневном и 
круглосуточном стаци-
онарах. И более 35 мил-
лионов раз обращаются в 
поликлинику! На оплату 
этой помощи в текущем 
году в больницы региона 
будет направлено более 
52 миллиардов рублей. 
«Теперь люди смогут не 
только увидеть, сколько 
средств было направлено 
на их лечение – но и убе-
диться, что деньги были 
направлены именно за 
ту помощь, которую они 
получали », - рассказы-
вает о возможностях но-
вого сервиса директор 
Территориального фонда 
обязательного медицин-
ского страхования Сверд-
ловской области Валерий 
Шелякин.

Если пациент видит в 
«Личном кабинете», что 
перечень приведенных 
услуг, консультаций или 
исследований не соответ-
ствует той помощи, что 
он получал в реальности 
- он может автоматически 
сформировать заявление 
о недостоверности. Та-
кое заявление поступит в 
страховую компанию и в 
Фонд ОМС – и станет ос-

нованием для проведения 
экспертизы.

«Мы не ожидаем мас-
совой подачи подобных 
заявлений, - делится с 
журналистами директор 
Екатеринбургского фили-
ала страховой компании 
«СОГАЗ-Мед» Дмитрий 
Мантусов, - но даже если 
число таких жалоб не-
сколько вырастет, будем 
это только приветство-
вать: подобный «народ-
ный» контроль повысит 
качество медицинских 
услуг».

Кроме разбора подоб-
ных жалоб, поступающих 
от граждан, страховые 
компании продолжат за-
ниматься и рутинной сво-
ей работой – экспертизой 
качества оказанных насе-
лению медицинских ус-
луг. В год эксперты фон-
да и страховых компаний 
анализируют, в среднем, 
около 1 миллиона случа-
ев оказания медицинской 
помощи в поликлинике и 
свыше 100 тысяч историй 
болезни пациентов днев-
ного и круглосуточного 
стационаров.

Уважаемые жители! 
Предлагаем Вам активно 
контролировать  в «Лич-
ном кабинете» медицин-
скую помощь, получен-
ную Вами в медицинских 
организациях.

ËÈ×ÍÛÉ ÊÀÁÈÍÅÒ ÃÐÀÆÄÀÍ 
Â ÑÈÑÒÅÌÅ ÎÁßÇÀÒÅËÜÍÎÃÎ 

ÌÅÄÈÖÈÍÑÊÎÃÎ ÑÒÐÀÕÎÂÀÍÈß
Рейд

В период с 10 по 16 ноября сотруд-
ники Госавтоинспекции г. Ирбита 
провели рейды по скрытому патрули-
рованию транспортных средств, осу-
ществляющие перевозку пассажиров 
на междугородних маршрутах.

Сотрудниками ГИБДД города Ирбита, 
как при повседневном надзоре за дорож-
ным движением, так и методом скрытого 
контроля проверялись автобусы, двигаю-
щихся по городу. У водителей проверяли 
наличие соответствующей документации, 
при этом проводились беседы, как с во-
дителями, так и с пассажирами о мерах 
личной безопасности при движении. По 
итогам проверки два водителя привлече-
ны к административной ответственности, 
из них один водитель управлял автобусом 
без документов, один водитель нарушил 
правила высадки и посадки пассажиров.

Работа по повышению безопасности 
и профилактике аварийности в области 
пассажирских перевозок будет продолже-
на.
ГИБДД МО МВД России «Ирбитский»

тотальный диктант – 
екатеринбургу

Станет ли Екатеринбург площад-
кой для Всероссийского Тотального 
диктанта в 2019 году, определят итоги 
голосования. Об этом сообщает депар-
тамент информационной политики гу-
бернатора Свердловской области.

Министр общего и профессионального 
образования Свердловской области Юрий 
Биктуганов отметил, что Екатеринбург 
достоин стать столицей Тотального дик-
танта. Урал славен не только своим про-
мышленным комплексом, но и является 
родиной многих известных писателей, по-
этов, творчество которых известно во всем 
мире. С каждым годом все большее коли-
чество свердловчан присоединяется к ак-
ции, например, в этом году Тотальный 
диктант написали более двух тысяч чело-

век. 
Отметим также, что отличники Тоталь-

ного диктанта получат дополнительный 
балл при поступлении в УрФУ. Уральский 
федеральный университет — единствен-
ный вуз России, в правилах приема кото-
рого есть этот пункт. 

В этом году на звание столицы Тоталь-
ного диктанта претендуют 14 городов Рос-
сии. 

Помощь в поимке 
преступника

В Верхней Салде Свердловской об-
ласти 12-летнего подростка наградили 
грамотой и выразили благодарность за 
помощь в поимке преступника, сооб-
щает Свердловское ГУ МВД. Владимир 
Хитрин (так зовут мальчика), в конце мая 
текущего года, стал очевидцем нешуточ-
ной ссоры, которая возникла между двумя 
мужчинами. Он решил остановиться и пе-
реждать, пока закончится конфликт. Но за-
метив, что ситуация усугубляется, снял на 
видео своего телефона нападавшего и по-
бежал звать на помощь взрослых. На пути 
ему попался сотрудник полиции, у которо-
го в этот день был выходной. Немедленно 
направившись на указанное мальчиком 
место, страж правопорядка успел задер-
жать злоумышленника, в то время, когда 
он уже тащил тело пострадавшего в ку-
сты. Избитый мужчина был доставлен в 
больницу в состоянии комы. Преступни-
ком оказался 37-летний житель Ирбита, 
который приехал искать здесь работу. По 
факту случившегося заведено и расследу-
ется уголовное дело по ст. «Умышленное 
причинение тяжкого вреда здоровью». 
Глава полиции МО МВД России «Верх-
несалдинский» поблагодарил подростка 
за смелый поступок, а его родителей за 
правильное воспитание сына. Владимир 
Хитрин также будет награжден медалью 
«За мужество», которую он получит уже 
в Екатеринбурге, в правительстве Сверд-
ловской области.
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слово ПРокуРоРу

ÐÀÇÐÅØÅÍÈÅ ÍÀ ÂÛÅÇÄ 
ÐÅÁÅÍÊÀ

Если несовершеннолетний ребенок выезжает из Рос-
сийской Федерации с одним из родителей, то согласие 
второго родителя на такой выезд, по общему правилу, 
не требуется (ст. 20 Закона от 15.08.1996 № 114-ФЗ «О 
порядке выезда из Российской Федерации и въезда в 
Российскую Федерацию»). Предоставление согласия 
второго родителя либо документа, подтверждающего 
невозможность его предоставления, может быть пред-
усмотрено законодательством страны въезда, куда на 
отдых собирается гражданин, в том числе и на этапе 
оформления визы.

В случае, если один из родителей заявит о своем 
несогласии на выезд из Российской Федерации своего 
ребенка, то вопрос о возможности его выезда из Россий-
ской Федерации можно разрешить только в судебном 
порядке. В случае, если получить согласие второго ро-
дителя на выезд ребенка за границу не представляется 
возможным по причине того, что его местонахождение 
неизвестно, необходимо обратиться в отдел полиции с 
заявлением о розыске гражданина. Если такой розыск 
положительных результатов не даст, то заявителю вы-
дадут соответствующую справку.

Кроме того, второй родитель может быть признан 
судом безвестно отсутствующим, если в течение года в 
месте его жительства не будет сведений о месте его пре-
бывания (ст. 42 ГК РФ). Согласие второго родителя на 
вывоз ребенка за границу также не потребуется, если он 
в судебном порядке лишен родительских прав. В такой 
ситуации достаточно представить вступившее в силу 
решение суда о лишении родительских прав.

В школе № 13 много традиций, 
объединяющих детей, учителей и 
родителей, одной из них стал еже-
годный праздник – «День пяти-
классника».

В субботний октябрьский день, 
27 октября, школа наполнилась 
звонкими голосами – это пяти-
классники пригласили в гости сво-
их родители, которые пришли на 
открытые уроки и занятия по вне-
урочной деятельности, чтобы по-
смотреть, чему научились их дети 
и как проходят первые школьные 
дни новоиспеченных старшекласс-
ников.

Открытые уроки для пятикласс-
ников – это серьезное испытание: 
нужно себя показать и учителя не 
подвести, потому ученики 5 «А» 
(классный руководитель Коросте-
лева О.Ю.), 5 «Б» (классный руко-
водитель Нестерова Н.М.) и 5 «В» 
класса (классный руководитель 
Рожкова А.В.) с усердием занима-
лись на уроках математики и исто-
рии.

Путешествие по планетам Сол-
нечной системы на уроках мате-
матики у Ольги Анатольевны Ли-
моновой и Анны Владимировны 
Едуновой оказались очень позна-

вательными для учеников 5 «А» и 
5 «Б» классов. Решая уравнения, 
ребята узнавали про особенности 
Марса и Венеры, Нептуна и Урана 
и зарабатывали жетоны с гордым 
званием «Лучший математик». А 
на уроке истории вместе с Надеж-
дой Петровной Говорухиной, учи-
телем истории и обществознания 
школы № 13, пятиклассники по-
сетили Древний Египет. Дел было 
много: нужно было собрать исто-
рические пазлы, разгадать ребусы 
и кроссворд, найти исторические 
объекты на карте, решить сложные 
логические задачки.

В это время ребята 5 «В» класса 
открывали секреты психологии на 
занятии по развитию творческого 
мышления вместе с психологом 
школы Еленой Владимировной 
Гориной. Нужно было много ду-
мать, искать верные логические 
пути, рисовать, искать ассоциации 
к предметам и понятиям.

Праздник проходил ярко и ве-
село, не только детям, но и родите-
лям не пришлось скучать. Мамы и 
папы помогали ребятам на уроках, 
зарабатывали для них победные 
баллы, а затем решали непростые 
вопросы на родительских собрани-

ях.
Каждый класс – это яркая звез-

дочка, такими предстали пяти-
классники на завершающем ме-
роприятии Дня пятиклассников 
- представлении визитных карто-
чек классов. Вместе с классными 
руководителя ученики пятых клас-
сов показали творческие номера. 
А также на празднике состоялся 
яркий дебют хора пятиклассников 
«Веселые нотки». 71 пятикласс-
ник во главе с руководителем хора 
Светланой Анатольевной Цапли-
ной представили родителям не-
сколько музыкальных номеров.

Известный немецкий химик 
Курт Альдер в начале ХХ века за-
метил: «Традиция — то, к чему вы 
обращаетесь, когда у вас нет вре-
мени или денег, чтобы поступить 
правильно». Для теплых встреч 
учеников, родителей и учителей в 
школе №13 всегда находят время. 
Сохраняя и укрепляя школьную 
дружбу, учителя Тринадцатой пом-
нят, что воспитывать – значит по-
нимать каждого, принимать каждо-
го и раскрывать талант каждого.

О.Ю. Коростелева,
учитель русского языка и 

литературы

ßÐÊÈÅ ÂÎÑÏÎÌÈÍÀÍÈß Î ÄÍÅ 
ÏßÒÈÊËÀÑÑÍÈÊÎÂ Â ÒÐÈÍÀÄÖÀÒÎÉ

«Я пятиклассник!» - с радо-
стью воскликнет ребенок, 
ведь он уже большой, он 
учится в старших классах. 
«Он пятиклассник!» - с опа-
ской произнесет родитель, 
ведь это уже старшие клас-
сы, впереди новые пред-
меты и новые сложности, 
встреча с новым класс-
ным руководителем. Как 
по-разному воспринима-
ют дети и родители новый 
школьный этап, сколько во-
просов возникает у взрос-
лых, сколько радости от не-
изведанного испытывают 
ученики.

На хранении в Госу-
дарственном архиве в 
городе Ирбите имеются 
фонды Ирбитских авто-
прицепного и стеколь-
ного заводов с начала их 
деятельности.

В годы первых пятиле-
ток руководством страны 
взят курс на индустриали-
зацию. Областными вла-
стями принято решение 
о создании на площадях 
бывшего Гостиного двора 
школы-завода для подго-
товки рабочих различных 
специальностей. В марте 
1929 года Президиум го-
родского Совета, заслу-
шав сообщение комиссии 
по осмотру зданий для 
организации в г. Ирбите 
завода-школы признал 
данное строительство 
крайне желательным и 
необходимым. Работы по 
размещению цехов в Го-
стином дворе начались в 
октябре 1929 года.

В том же 1929 году, 3 
ноября, Малый Прези-
диум исполнительного 
комитета Уральской об-
ласти принял постанов-
ление о строительстве в 
г. Ирбите завода диатоми-
тового кирпича. Продук-
ция Ирбитского диатоми-
тового комбината должна 
была пойти на строитель-
ство гигантов уральской 

индустрии: Уралма-
ша, Уралвагонзавода, 
Магнитогорского ме-
таллургического ком-
бината, Челябинского 
тракторного завода. 

Диамитострой вош л в 
число крупнейших про-
мышленных предприятий 
страны, которые должны 
были вступить в строй в 
1931 году.

Если школа-завод раз-
местилась в черте города, 
на уже имеющихся пло-
щадях, то диатомитовый 
комбинат строился на 
новом месте, с юго-за-
падной стороны города. 
Его строительство ничем 
не отличалось от строи-
тельства промышленных 
предприятий той поры. 
Все работы: рыть  кот-
лованов, приготовление 
раствора, транспортиров-
ка грузов велись вруч-
ную.

Большое внимание 
стройкам уделялось на 
страницах газеты «Ком-
мунар» и выходивших 
на предприятиях газет 
«Штурм» и «За кирпич». 
Они полны призывов и 
лозунгов скорейшего пу-
ска заводов и выдачи пер-

вой продукции, подробно 
освещали ход строитель-
ства, клеймили недостат-
ки, рассказывали о пере-
довиках и стахановцах.

Газета «Штурм» шко-
лы-завода № 1 от 1 ноя-
бря 1930 года призывала: 
«Натиском ударных бри-
гад ликвидируем прорыв 
на школе-заводе! Через 
7 дней завод должен ра-
ботать!». А уже 6 ноября 
1930 года на торжествен-
ном заседании городского 

Совета прозвучал рапорт 
рабочих Ирбитского ме-
ханического завода-шко-
лы Уралмашстроя о пуске 
завода.

В 1931 году Ирбит-
ская школа-завод подго-
товила для заводов Урала 
566 рабочих. С пуском в 
строй Уральского завода 
тяж лого машинострое-
ния, Уралмаш начал сам 
готовить свои резервы. В 
связи с этим, появилась 
возможность перепро-

филирования Ирбит-
ского завода-школы 
в предприятие, вы-
пускающее опреде-
л нную продукцию. 
1 марта 1933 года по-

явилась самостоятель-
ная машиностроительная 
единица – Ирбитский 
завод торфяного маши-
ностроения. Торфмаш-
заводу в г. Ирбите было 
предписано производить 
багеры (машины для 
добычи торфа), камне-
кольные станки, насо-
сы. Дальнейшая история 
предприятия связана с 
выпуском автоприцепов.

Другое предприятие 
- Ирбитский диатомито-
вый комбинат выдал свою 
первую продукцию – 
строительный кирпич – в 
мае 1931 года, а в середи-
не 1932 года была введе-
на в эксплуатацию вторая 
очередь, то есть строи-
тельство завода продол-
жалось одновременно с 
выпуском продукции.

Сейчас трудно себе 
представить, как в горо-
де, никогда не имевшем 
крупной промышленно-
сти, опыта их строитель-
ства, строились и разви-

вались будущие крупные 
предприятия. Строитель-
ство проходило в неимо-
верно трудных условиях: 
не хватало буквально все-
го – людей, строитель-
ных материалов, техники, 
транспорта, не было элек-
троэнергии.

Местные власти при-
стально следили за хо-
дом строительства. На 
пленумах и заседаниях 
городского Совета рас-
смотрен и утвержд н 
план земельного участка 
для строительства заво-
да у Пушкар вой горы, 
не раз поднимались во-
просы снабжения строек 
материалами и кадрами, 
сроков пуска в эксплуата-
цию.

В дальнейшем диа-
томитовый комбинат по-
лучил известность, как 
Ирбитский стекольный 
завод.

Заводы, зародивши-
еся в годы первых пяти-
леток, стали одними из 
ведущих промышленных 
предприятий, составив-
ших впоследствии славу 
г. Ирбита.

И.В. Субботина
Главный 

архивист ГКУСО 
«Государственный 

архив в городе Ирбите»

ÏÅÐÂÅÍÖÛ  
ÈÍÄÓÑÒÐÈÀËÜÍÎÃÎ ÈÐÁÈÒÀ

Î×ÈÑÒÍÛÅ
Работы по подготовке к строительству в Ирбите 

новых очистных сооружений идут своим чередом.
Так, накануне Администрация Ирбитского МО 

известила граждан о проведении общественных об-
суждений по проекту планировки и проекту межева-
ния территории для размещения линейного объекта 
«Очистные сооружения хозяйственно-бытовых сточ-
ных вод производительностью 10000 м3/сутки в г. 
Ирбит Свердловской области».

Неожиданностей от процедуры не ожидается.
Напомним, что новые очистные сооружения будут 

построены в Ирбите по поручению Президента Рос-
сии Владимира Путина. Реализация проекта займет 
три года и обойдется областному бюджету в сумму 
более 600 миллионов рублей.

До начала 30-х гг. прошлого века в городе Ирбите не 
было никакой значительной промышленности. Инду-
стриализация в бывшем купеческом городе связана со 

строительством и развитием двух предприятий: школы-
завода и диатомитового комбината.
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Шахматы
Открытое первенство города Ирбита по бы-

стрым шахматам среди учащихся 5-11 классов 
общеобразовательных учреждений и учащихся 
учебных заведений прошло 17 ноября в шахмат-
ном клубе «Гамбит». В турнире приняли участие 15 
шахматистов. Соревнования прошли одним общим 
турниром с параллельными зачетами по трем группам: 
турнир «А» учащиеся 5-7 классов, турнир «В» учащи-
еся 8-9 классов, турнир «С» учащиеся 10-11 классов 
и студенты. Победителем в турнире «А» стал Малков 
Савелий, на втором месте Рожкова Ксения, на третьем 
месте Грауле Сергей. В турнире «В» победителем стал 
Дягилев Виктор. Первое место в турнире «С» занял 
Фоминцев Илья, на втором месте Баранов Владимир, 
бронзовым призером стал Родионов Павел.

Баскетбол
С 13 по 15 ноября 2018 года в спорткомплексе 

«Юность» прошло Первенство города по баскетбо-
лу среди юношей в рамках Спартакиады учебных 
заведений Муниципального образования город 
Ирбит. По итогам соревнований первое место заняла 
команда Ирбитского мотоциклетного техникума, на 
втором месте команда Ирбитского медицинского кол-
леджа (СОМК), на третьем месте команда Ирбитского 
гуманитарного колледжа. Лучшим игроком турнира 
признан Зверев Никита (ИМТ), лучшим игроком обо-
ронительного плана стал Мильков Георгий (СОМК), 
лучшим игроком атакующего плана стал Щербаков 
Константин (СОМК).

гиревой спорт
17 ноября 2018 года в рабочем поселке Пышма 

прошли соревнования по гиревому спорту в рам-
ках IХ Спартакиады Восточного управленческо-
го округа Свердловской области 2018 года, посвя-
щенной году добровольца и волонтера в россии. 
По итогам соревнований победителем стала команда 
Пышминского городского округа, на втором месте ко-
манда Туринского городского округа, на третьем месте 
команда МО город Ирбит.

легкая атлетика

17-18 ноября 2018 года в городе Екатеринбурге 
состоялось зимнее первенство области по легкой 
атлетике среди обучающихся младшей возрастной 
группы 2006-2007 г.р. Достойно на этих соревновани-
ях выступила команда города Ирбита. В дисциплине 
«прыжки в высоту» с большим отрывом от своих со-
перников, с результатом 165 см, победителем стал Ки-
рилл Киселев, второе место занял Дмитрий Подаруев с 
результатом 145 см. В дисциплине «прыжки в длину с 
разбега» третье место заняли Кирилл Киселев с резуль-
татом 524 см и Варвара Трошкова с результатом 465 см.

***
С 20 по 22 ноября в спорткомплексе «Юность» по 

адресу город Ирбит, улица Свердлова, 17а пройдет 
Первенство города Ирбита по баскетболу среди деву-
шек в рамках Спартакиады учебных заведений. Начало 
соревнований в 15.00.

В 2018 году комсомол отмечает 100 лет. В 
честь этого 17 ноября в Центре детского творче-
ства прошла музейная гостиная на тему «ком-
сомол в моей жизни». 

ÍÅ ÐÀÑÑÒÀËÈÑÜ Ñ 
ÊÎÌÑÎÌÎËÎÌ

На встречу были приглашены руководители и 
воспитанники центра, а так же гости: бывшие ком-
сомолки и выпускницы Дома пионеров. Руководи-
тель музея ЦДТ Наталья Васильевна Сосновских 
организовала обстановку советских врем н: стихи 
про комсомол, песни того времени и люди, кото-
рые несли свою историю. На музейной гостиной 
рассказали об истории Дома пионеров, о бывших 
работниках. Активистка музейного кружка Вика 
Дорохина рассказала стих « Что такое комсомол?». 
Участницы вокального ансамбля «8-я нота» испол-
нили попурри из советских комсомольских песен, 
девочки были одеты в костюмы разных периодов 
комсомола: военной, первого съезда ВЛКСМ и 
эпохи великих строек.

Вокально-инструментальный ансамбль «Кра-
ски» вместе со своим руководителем Андреем Ни-
колаевичем Исаковым исполнил песню времени 
перестройки из репертуара Вячеслава Бутусова. 
Было интересно послушать о юности руководите-
лей творческих коллективов ЦДТ. Виктор Никола-
евич Винокуров был самым старшим в коллективе, 
за это его прозвали « батей», ещ  он вспоминал о 
конкурсах и о капсуле времени, которую они зако-
пали с коллективом во время похода на Таватуй.

Ольга Александровна Нежданова рассказала 
нам о стройотряде, в котором она принимала уча-
стие в 80-е годы прошлого века, и о том, какой за-
ряд дал ей комсомол в жизни. Алена Анатольевна 
Зверева побывала во многих кружках Дома пионе-
ров, но в итоге осталось навсегда в пресс-центре 
«Синяя птица», ее жизнь по сей день связана с 
журналистикой. Ещ  она рассказала о своем классе 
и о комсомольской жизни в школьные годы.

В итоге можно отметить, что музейная гости-
ная была полезна и для подрастающего поколения. 
Лично мне было интересно принять участие в дан-
ном мероприятии и узнать то, чем занимались пе-
дагоги ЦДТ, когда были комсомольцами.

Екатерина Елохина,
Пресс-центр «СТРИЖ» ЦДТ

«русское Географическое общество проводит это 
мероприятие уже в четвертый раз, чтобы объеди-
нить всех интересующихся географией, экологией, 
историей и культурой россии».

Именно с этих слов 11 ноября 2018 года ровно в 
12.00 началось проведение международной образова-
тельной акции «Географический диктант». В нашем 
городе это мероприятие проводится уже во второй раз. 
И, по традиции, проходит оно в школе № 1.

В большом зале для приветствия собралось более 
85 человек. Разного возраста, разные люди: школьни-
ки, учителя, путешественники, но всех их объединяет 
неодолимый интерес к географии. А также Географи-
ческий диктант пришла написать путешественница, 
человек, который побывал в разных уголках нашей 
страны, почетный гость мероприятия - Мария Михай-
ловна Моторина.

- Правду говорят, если один раз сходишь в горы, то 
это затягивает, и тянет в горы снова и снова, - говорит 
с уверенностью Мария Михайловна.

- Итак, мы предлагаем вам пройти в аудитории! Уда-
чи и высоких результатов! - завершают ведущие. И все 
быстро отправляются из актового зала по аудиториям.

Мне удалось побывать в одной из аудиторий во вре-
мя написания Географического диктанта: - У вас есть 
45 минут! В добрый путь! – осведомляет организатор 
тех, кто с нетерпением хочет приступить к делу. В этом 
году я, как волонтер, слежу за диктантом со стороны.

Включается видео с заданиями, наступает тиши-
на, заинтересованные лица направлены в одну сторо-
ну, в сторону экрана с заданиями. И, как только оно 

прозвучало, каждый что-то стремительно начинает 
писать в бланке, и пытается сделать это как можно 
быстрее, ведь время, отведенное на вопрос, вот-вот 
закончится… И да! На экране начинает тикать таймер 
5…4…3…2…1. И тут следующий вопрос: «На какой 
полуостров отправлялся в XI веке человек, желавший 
попасть в Тмутаракань?». И так проходит 45 минут. Я 
собираю листы с ответами, а в это время организатор 
произносит:

- Поздравляю вас с окончанием Географического 
диктанта!

Вопросы, на мой взгляд, были не из простых. Отве-
тить на них могли только истинные любители и знатоки 
географии. География - это не только школьный пред-
мет, но и целый мир, включающий в себя открытия, 
интересные факты и захватывающие путешествия!

кристина Большевых,
пресс-центр «СТрИЖ» ЦДТ

«ÃÅÎÃÐÀÔÈß - ÝÒÎ ÖÅËÛÉ ÌÈÐ»




